

En Reus, al mes. . . 1'50 Ptas
Fuera, trimestre. . . 5,-
Extranjero y Ultramar
trimestre. . . 9,-
Número suelto . . . 0'05
atrasado . . . 0'10

Los Circunstanciales

REDACCIÓN
Y ADMINISTRACION
ARRABAL BAJO JESÚS NÚM. 12
ANUNCIOS Y RECLAMOS
a precios convencionales
REMITIDOS a 25 céntimos línea
— Pago anticipado —

Año XLIII - Núm. 157

DECANO DE LOS DIARIOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES
DE AVISOS Y NOTICIAS

Reus, Jueves 9 Septiembre 1916

MANUFACTURA DE GORRAS

ISIDRO PONS

Monterols, 18 : : : : REUS

TALLERES TIPOGRÁFICOS

Editorial Reusense

A rabal bajo Jesús, 12
y:
Barreras, 17
— REUS —

TARJETAS DE VISITA
: RECORDATORIOS :
ESTUCHES : CARTAS
SOBRES : FACTURAS
CIRCULARES : MENÚS
ESQUELAS MORTUORIAS : TALONARIOS :

S. Gil Vernet

Médico-Cirujano del Hospital de Santa Cruz.-Ex Preparador anatómico por oposición de la Facultad de Medicina

Cirugía, Matriz, Vías Urinarias

= Especialidad en la curación de las Hernias =

Consulta de 6 a 9

Calle Nueva de S. Francisco, 5, pral. - BARCELONA

Gran ocasión

Los **ALMACENES GIBBERT** han recibido un inmenso surtido de CUELLOS SUIZOS en batista bordados y de gran fantasía.

Señoras Modistas: Aprovechénsese que durará pocos días.

NOTA: Esta casa se reserva el derecho de vender a cada comprador la cantidad que crea conveniente, para así, atender las demandas de todos los clientes.

Grandes almacenes GIBBERT

Plaza Constitución núm. 1 (Pórticos)
(Al lado de la casa BUFILL)

CHISPAZOS

Ha sido denunciado a los tribunales de justicia un concejal de la Corte por que vendía credenciales de empleados municipales.

La primera noticia que en provincias se ha recibido de la denuncia se atribuye ésta a un hijo de Maura.

Nos llamó la atención que un hijo de un ex presidente del Consejo de ministros, descendiera a este terreno y nos hizo sospechar que en lo hecho podía haber más que un espíritu de justicia, un mezquino deseo de vengar antiguos agravios, puesto que el denunciado es el señor Blanco Soria, concejal socialista y periodista a la vez, que ha combatido sañudamente a D. Antonio Maura.

Aclarará después la noticia por el propio interesado no resulta cierto el que el hijo de Maura haya sido el denunciador, y de consiguiente, desvanecido queda el prejuicio nuestro de que la venganza política haya sido el factor determinante de la denuncia.

Aclarado, pues, ya este punto, manifiesta el perjudicado que ha sido un policía instigado por el alcalde de Madrid quien lo ha denunciado, como represalias a una campaña que el señor Blanco Soria viene realizando en el Ayuntamiento de Madrid contra inmoralidades que allí se cometen.

Nos ha extrañado mucho la publicidad que al hecho se ha dado, lo que hace suponer que se persigue, como resultado inmediato, el escándalo al objeto de que con la falta de una individualidad salga un partido perjudicado.

Si en realidad el señor Blanco Soria ha delinquido, bien hecho lo hecho está, puesto que, entendemos nosotros, que los partidos republicano y socialista se han de distinguir de los demás partidos por una gran austeridad individual y colectiva y una moralidad, en sus representantes, rígida en extremo y a toda prueba; pero si todo lo ocurrido no obedece sino al bajo deseo de venganza y se han valido de una añagaza para deshonorar a un digno ciudadano, nos pondremos entonces a disposición del señor Blanco Soria para pregonar en toda forma su inocencia y honradez inmaculada.

De otra suerte, si son ciertos los hechos que ha dicho señor se imputan, sufra las consecuencias de su falta y que el castigo que se le aplique sirva de ejemplo para evitar que el caso se repita.

Están en decadencia los partidos de la izquierda, porque no ha dominado en los mismos el respeto a los hombres de valer, a las opiniones ajenas y porque, además, en muchas de las colectividades en que han dominado, la moralidad y espíritu de justicia han brillado por su ausencia.

La honradez y sabia administración del municipio de Lisboa, derribó la monarquía en Portugal y dió lugar a la proclamación de la República.

Procediendo en esta forma es como los republicanos conquistaremos la opinión pública; inspiraremos confianza a la clase neutra y nos haremos dueños de España. Para acabar con los monárquicos hemos de ser más morales, más honrados, y más justicieros que ellos. Para imitarles en su actuación y procedimientos, no les usurpeemos el puesto.

CH.

Alea Jacta est

Alea Jacta est: Los aliados triunfan en toda la línea y, a pesar del tan decaído maquiavelismo de los Austro-Alemanes, su política ha completamente fracasado...

Con la entrada de Italia en la actual contienda, pero sin haber declarado la guerra a Alemania, aun subsistían mil equívocos, y el más importante era la cuestión de la bandera enarbolada por los submarinos, que según la nacionalidad de los buques echados a pique en el Mediterráneo resultaba alemana o austriaca según los casos. Ya no tendrán que recurrir los Imperios centrales a esas triquiñuelas, y como los únicos neutrales con puertos en el Mediterráneo, son los españoles, a ese país únicamente afectará saber a quien formular reclamaciones cuando le hundan barcos. Hoy, ya, con la noticia oficial, pues hace ya varios días que no cabía la menor duda respecto a la entrada de Rumanía en el conflicto al lado de los aliados; con la noticia oficial de tan importante acuerdo la confianza se manifiesta por todas partes, de un próximo desenlace.

Atacados a la vez por el ejército de Sarrail, que tiene el encargo de dar cuenta de los búlgaros, por los rusos que también tienen sendas cuentas que ajustar con el traidor Fernando de Coburgo, y Rumanía, que también ha sentido despertar ganas de aumentar sus territorios, no es aventurado calcular que es en los Balcanes donde va a desarrollarse un período de los más importantes de la actual contienda. De Austria, pronto quedará el recuerdo, pues el dilema es el siguiente: O pedirá una paz separada, o quedará completamente aniquilada por los ejércitos rumano-ruso. De todos modos, Alemania, poco o nada puede esperar de su aliada y no será aventurado asegurar que ahora es cuando va a empezar para los teutones la época de los disgustos materiales, sucediendo así al fracaso de su política en los Balcanes.

sejo de Francia, Mr. Briand, pues él solo en los grandes Consejos habidos entre los aliados sostuvo la tesis de que la expedición de Salónica era necesaria, y tuvo que dirimir con Lord Kitchener que era completamente opuesto a ella. Hoy los hechos le dan la razón al eminente político francés; que vislumbraba el triunfo de la hora presente.

El mantenimiento de la neutralidad Rumana, era el fracaso sin rehabilitación posible de Briand, a la par que el triunfo de Alemania que seguía en comunicación constante con Bulgaria y Turquía, mientras que así, ya se tocarán en breve las consecuencias.

Otra ventaja, y no de las de menor importancia para los aliados, es la EVOLUCION del rey de Grecia, que a la postre se ha dado cuenta que en las actuales circunstancias se jugaba acaso algo más que su corona, y si bien no hemos de creer sin reserva, que ha sido este cambio completamente ESPONTANEO, hoy que tener en cuenta tan sólo el hecho y registrar un éxito más para los aliados.

Y nos encontramos, hoy, 28 de Julio a los veinticinco meses día por día, que por la voluntad de un solo hombre se ha desencadenado el más terrible de los males, y que contando las dos declaraciones de ayer y hoy, son VEINTINUEVE las registradas.

Qué peso tan enorme tendrá sobre la conciencia el Kaiser, en el día del juicio final...

VICENTE LLEONART.
París, Agosto 1916.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que se les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANÓNIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

Comentarios

Tiene la actual situación de Grecia, como ya hemos dicho recientemente, muchos puntos de semejanza con la situación de España entregada por Fernando VII a la invasión napoleónica. Y el partido liberal que acaudilla Venizelos, parece hermano gemelo de aquellos candidatos liberales españoles que se obstinaron en convertir al «Deseado» en rey constitucional «a la fuerza».

Quiere la inmensa mayoría del pueblo griego intervenir en la guerra, luchando contra los imperios centrales. Es aliadista la inmensa mayoría del pueblo griego. De una manera que no puede dejar ni el menor resquicio a la duda, ha manifestado su voluntad, en dos elecciones que tenían el carácter de plebiscitos. Pero el Monarca ha recurrido al golpe de Estado para imponer su voluntad subrogando la soberanía del pueblo, y Venizelos y el partido liberal imitando a nuestros candidatos liberales de antaño, se obstinan en que el Monarca ha de acatar la voluntad soberana del pueblo, en que el Monarca ha de ser un rey constitucional a la fuerza.

Caro, muy caro pagó el partido liberal que salvó la corona de Fernando el funestísimo error de querer conciliar lo inconciliable. A la pobre España aún le costó, y le está costando más caro, pues todavía perduran los efectos de aquella política tan «inocente» como funesta.

¿Tendrá más suerte Grecia? ¿Podrá el partido liberal reaccionar a tiempo? ¿No llegarán tarde las resoluciones heroicas que en estos casos pueden salvar a los pueblos? La guerra civil, con todos sus horrores, ¿no será la consecuencia lógica de la irresolución de Venizelos, de la ciega obstinación en querer conciliar lo inconciliable?

El interés de Grecia es contrario al interés de Bulgaria, el enemigo tradicional. El interés de Grecia y los sentimientos de la mayoría del pueblo griego están con los aliados. Pero los sentimientos del Monarca están con Alemania, y esos sentimientos han venido prevaleciendo hasta ahora sobre la voluntad del verdadero soberano, y a ellos se ha sacrificado todo.

¿Es que se obstina el partido liberal en modificar los sentimientos del Monarca?

De broma y de serio

Obrin el diari que vulguin. Ficin la vista en no importa quina plana i al atzar. Lo primer qu'els hi cridarà l'atenció seràn uns grossos títols a dos columnes. Lo que ve a significar una indicació, que'l diari fa al lector, per a que s'entri en primer lloc de lo que mes pot interessarli. Vegin lo que diuen: «Asesinató Ferrero». «Bandido Pasos Largos». «Cogida y muerte del Carpio». «Viaje de la Infanta».

Lo que ve a significar que al públic lo que mes l'interessa es la crónica de sang, i després lo que mes llueix, com als salvatjes.

Res que puga instruirlo o interessarlo noblement te atractiu per ell. Anar als toros, llegir crims esgarrifosos i anar al café a jugar al dòmino, o a demostrar als companys qu'ell es mes bon estratega qu'en Joffre i en Hindenburg ple-gats; vetaqui el paradís del espanyol a la terra.

Ara analitzem l'efecte que podem causar. A qui ens contempli superficialment, li farem l'efecte de gent que viu rica i feliç dins del país més ben governat del món, però si s'entrelé algo mes, molt poc, si grata una mica, i ens estudia, no tardarà en descobrir en nosaltres un poble amb vernís de civilització en que predomina encara, per llei atávica, la indolència musulmana. Estranya mescla de Quijote i Sancho; però tan sols de la part llefja i ridícul dels simbòlics personatjes que va crear l'immortal Cervantes.

TITUS.

Desde Londres

(De nuestro servicio especial)

La política comercial de Europa.—Su desenvolvimiento en el porvenir.—Cifras interesantes.—La actitud de América.

Ya habíamos señalado en nuestra carta anterior, las tentativas hechas por los Estados Unidos, para ensanchar su campo de actividad económica, mientras que la guerra, dilapidada sus contingentes de hombres y sus disponibilidades financieras en una lucha que por sus características y larga duración no tiene precedentes en la historia.

El primer cuidado de Europa una vez que la guerra haya terminado debe ser, restaurar sus ruinas y emprender una nueva era de reconstrucción.

Pero ahora bien, sería imprudente emprender esta reorganización dentro de estos momentos de lucha en que se precisa dedicar toda la atención a conseguir el ideal de la victoria.

Nada de extraño tiene esta preponderancia adquirida por los Estados Unidos, desde el momento en que los pueblos de la vieja Europa, se encuentran incapacitados para abastecer los mercados mundiales, ya que sus industrias están en su mayoría dedicadas a la producción de efectos de guerra.

Pero cuando la tormenta pase, no les será difícil a estos mismos pueblos, conseguir la misma importancia comercial e industrial que tenían el año 1914.

Cuando llegue el momento oportuno, la acción solidaria y conjunta de los aliados les dará una extraordinaria importancia, puesto que dispondrán de medios de producción y vías de transporte marítimos y terrestres mayores que las que pueden contar los imperios centrales.

A este efecto conviene recordar que en 1913, el grupo de las ocho naciones aliadas contaban con un total de población de 786.385.000 habitantes, mientras que el número de población de los enemigos (Alemania, Austria Hungría, Turquía y Bulgaria) era solo de habitantes 146.412.000, y los neutrales constituidos por 20 países 693.130.000.

Estas cifras pueden dar una idea aproximada de lo que es la capacidad productiva de cada pueblo, teniendo en cuenta que esta debe considerarse en relación directa con su número de habitantes.

Las líneas de ferrocarril alcanzaban en aquella fecha el número de 382.000 en el primer grupo, 120.000 en el segundo y 583.000 en el tercero; y en cuanto a sus navíos mercantea, el número era de 16.164.000 de toneladas para el primer grupo, 3.717.000 para el segundo y 6.537.000 para el tercero.

Por último el comercio general de los aliados, comprendiendo las exportaciones e importaciones, representaba un valor de 101.500.000.000 de francos, 34.000.500.000 el de los enemigos y 70.000.000.000 el de los neutrales.

¿No son estas cifras de una suma elocuencia para demostrar la potencia industrial y comercial de los aliados? Con estos antecedentes no es difícil augurar el nuevo predominio industrial y comercial de Europa, en cuanto la guerra termine.

Un punto aparece algo confuso y es cual será la actitud de América y muy particularmente de los Estados Unidos ante las decisiones que sobre este particular adopten los aliados.

No sería difícil ni peligroso augurar que los Estados Unidos se acomodaran a esta actitud de los pueblos aliados pues su intransigencia le llevaría a correr el peligro de que acaso se les cerraran los principales mercados europeos.

Una cosa sí les interesa a los aliados, cual es la de ir preparando el terreno; a cuyo efecto deben ser enviados a América hábiles agentes consulares, que preparen aquellas plazas, para cuando los productores europeos hayan entrado en un período de intensificación.

AKERS.

Londres, Agosto de 1916.

DE COLABORACION

La volición de un pueblo

Y la volición de este pueblo será aplicable a los demás.

Los ingleses no quieren la guerra, la Inglaterra sí; no la quieren los ingleses individualmente puesto que el voluntariado no dió suficiente número de soldados teniendo que pasar del querer al deber.

La Inglaterra como a nación, quiere la guerra pues ha establecido la contribución de sangre acabando con el voluntariado. Aparentemente el caso es una contradicción; la Inglaterra la forman los ingleses y lo que éstos quieren aquella querrá, pero el individuo representa el egoísmo puesto que se trata de él solo, mientras que la agrupación pone de relieve el altruismo o sea todos los egoísmos refundidos el cual viene a formar el altruismo que no es otro que el egoísmo en pluralidad y si este querer aplicado a la contribución personal, la más cruenta, la de sangre, la aplicamos a todas las demás esferas obligatorias en general, obtendríamos un resultado análogo ya que el hombre siempre y en todo caso rehuye la obligación y únicamente se somete a ella juntando la suya a la de los demás para el bien común.

De modo que, en conclusión sentamos que los hombres en común se sujetan al bien; que común no es cediendo el bien de unos pocos ante el bien de unos muchos que es a lo que llamamos el general bien ¿pero ya es así? Donde se reúnen muchos hombres los acuerdos que se tomaron para su bien y lo que hacen para lograrlo—el bien—no es imponerse obligaciones si no al contrario; pedir derechos y si tienen fuerza para ello, exigirlos, llegando hasta el empleo de la fuerza para lograrlos; como establecer la armonía bajo puntos de mira tan opuestos? pues el equilibrio se restablece al fijarse en que las mayorías tratan de sujetar y sujetan a las minorías cuales minorías representan el egoísmo colectivo; por tanto las consecuencias son las mismas: el egoísmo cediendo al altruismo ya que lo que se pretende es el bien de todos representado por las mayorías que son la humanidad.

Cien mil redimidos. Sí, sí; cien mil redimidos en parte, cien mil liberados en Londres tan solo, que cada día al amanecer en lugar de disiparse las tinieblas ven condensarse más y más en su derredor por no saber donde encontrar el pan de cada día.

Yo he visto con mis propios ojos y podía haber tocado con mis propias manos a un hombre, un semejante mio metido dentro de un mundo,—baul, cofre—que recorría muy despacio las calles más céntricas de la capital del Reino Unido, y que en letras muy grandes anunciaban la venta de aquel producto y similares. Esta persona no podía descansar sentándose o echándose de ninguna manera, en fin, que no fuese apoyándose y nada más.

Que depreciación del hombre por el

hombre, y aún en este caso que de dificultades a vencer para tales honduras y poder llegar si a más de los cien mil de la cabecera, tocan sus beneficios docenas de miles menos desventurados, sí que podremos clamar del fondo más íntimo de nuestro interno ¡oh! benditos los hijos que mueren por la patria que ellos no solamente vivirán para la posteridad, sino que vivirán también para los hoy vivos que les bendirán por haber levantado su nivel y de tal modo, que nunca ni por otro modo pudieron alcanzar.

A. SIMÓ

¡¡ INFANTILES !!

Dedicado a mi buen amigo J. Magriñá en prueba de amistad.

I

Una de las primeras fases que la vida del hombre tiene, es pasar la Infancia. ¡Hermosa época! pues en el corto tiempo que permanecemos en ella, porque cuando nos damos cuenta nos marcha y nos deja en el período de la juventud, período, que es cuando el hombre empieza ya sus estudios u oficios, a fin de tener una arma con que esgrimir el hamb e una vez llegado en edad madusa.

II

¡Oh infancia! Cuan dulce y hermosa eres. Toda tu, estás coronada de alegrías que en los inocentes corazones de los pequeños, les das un ambiente tal, que en sus cerebros, trascurren unas ideas cual mariposa que va buscando de flor en flor el jugo dulce y sabroso con que satisfacer sus apetitos golosinos, y tu infancia vas siempre en busca de unos corazones amiguitos que sean bastantes para completar tus alegrías en aquella época interminables.

Jugatear, son sus quimeras, la diversión son sus pesares, y los amiguitos el factor indispensable para la ejecución y producción de estos sentidos.

III

Trascurre la infancia, y como digo anteriormente, los amiguitos aquellos de ayer hoy grandes ya, parten para las grandes ciudades a fin de completar sus oficios y carreras, y entonces sufren una metamorfosis tal los corazones que es indescritible.

Los años transcurren, pero todo y a pesar de esto, los buenos amigos que desde la infancia lo son, no se olvidan jamás por más malas «almas, que se opongan entre los dos amigos.

Siempre puede más el amor que desde la infancia germina, que la maldad de ciertos hombres.

¡Cuan fuerte es el amor infantil! y cuan dulce eres infancia!

JOSÉ PADERN SOLA

Notas de la guerra

LAS PÉRDIDAS BÚLGARAS

Comunican de Kozani que 500 soldados búlgaros desertores, procedentes de Sorovetx, se han refugiado en Látsita y entregados a las autoridades griegas.

Esos hombres hacen una curiosa descripción de lo lamentable organizada que está la Intendencia búlgara y dicen que su ejército, en los últimos combates, han sufrido grandes pérdidas. Confirman la desaparición casi completa de los búlgaros en la región de Tsátsistar hasta Sorovetx. En esa misma localidad han dejado fuerzas exiguas.

Un soldado serbio, hecho prisionero en Florina; logró escaparse, disfrazado de paisano, llegando así a Kozani.

Dice que el número de heridos búlgaros es considerable y toda la estación de Florina ha sido transformada en un hospital.

LA BATALLA DEL MARNE CONMEMORACA EN ITALIA

La población de las principales ciudades de Italia continúa manifestando su entusiasmo por la guerra y su simpatía por los aliados.

El mes próximo se celebrará en Milán una solemne manifestación en honor de Francia. El célebre historiador Guillermo Ferrero conmemorará en el teatro Careano el 2.º aniversario de la batalla del Marne.

UN ARTÍCULO DEL COMANDANTE MORATH

El comandante Morath, en el «Berliner Tageblatt», escribe:

«El poderoso asalto de los rusos y de los italianos imposibilitó a Austria para dejar importantes fuerzas en la Transilvania. Es por lo que la defensa que dirige el general Pflanzer Baitin se ha visto, desde el comienzo, obligado a evacuar la frontera para estrechar sus líneas.

La ofensiva rusa contra Bulgaria está favorecida por las dificultades que se tienen para defender la frontera.

No se puede decir aun en que líneas se batirán los búlgaros; pero su ala derecha estará reforzada por elementos otomanos.

La situación general deja adivinar que los turcos disponen todavía de fuerzas suficientes para defender Constantinopla.

Es posible, vista la actitud dudosa de Grecia, que los germano-búlgaros no lleven más adelante la ofensiva en Macedonia.

LAS TROPAS HÚNGARAS

Dicen de Holanda que las tropas húngaras serán retiradas de todos los frentes para enviarlas únicamente contra los rusos y los rumanos. Esta medida ha sido tomada a petición de los soldados y de los oficiales húngaros que quieren defender a Hungría. Con este motivo ha habido varias manifestaciones, y el Estado Mayor austro-húngaro, con el fin de contener dichas manifestaciones, ha obtenido del Estado Mayor alemán este cambio de tropas.

Sección Oficial

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE REUS

En méritos del concurso abierto para la provisión de dos plazas vacantes de alumno pensionado por el Excmo. Ayuntamiento en el Colegio de D. Juan Ollé y de acuerdo con la condición segunda de dicho concurso, se convoca a exámenes a los concursantes para el día 11 del corriente, a las once de la mañana, en la Casa Consistorial.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Reus 4 de Septiembre de 1916 — El alcalde, Manuel Sardá.

CRÓNICA

En el Sport Bar, anteanoche se reunió el Comité Ejecutivo de la Semana Deportiva, acordándose celebrar varios festejos de carácter popular junto con dicha Semana Deportiva que se realizará durante la segunda quincena de Octubre, con la cooperación del Excelentísimo Ayuntamiento, prensa, y la mayoría de entidades locales.

Dado el entusiasmo imperante entre los señores reunidos, cabe augurar el más lisonjero éxito a los mencionados festejos, cuyo programa general próximamente se dará a la publicidad.

En la vecina villa de las Borjas, se celebrarán varias fiestas durante los días 7 al 10 del actual, procediéndose a la coronación de la Virgen de la Riera,

El Dr. MERCADER, Oculista, de regreso de su veraneo, se ha encargado nuevamente de su consulta de enfermedades de los ojos.

Arrabal alto de Jesús, 36, pral.—Reus.

El próximo domingo en la Sociedad «La Palma», tendrá lugar una escogida función teatral, poniéndose en escena el aplaudido drama lírico en un acto «Carceleras» y la zarzuela catalana de mucha risa «Lo somni de la Ignocencia».

Por la Dirección general, ha sido desestimada la solicitud de D. Juan José Miquel, maestro de Palleresos, que pedía categoría y sueldo de 1.100 ptas.

Salchichón marca «El León» fabricado exclusivamente con carnes de cerdo escogidas y frescas.

De venta: Daniel Barrull, calle del Sol.

En la Audiencia Provincial, se ha visto la causa por contrabando seguida a J. Borrut, acusado de tratar de comerciar con tabaco de procedencia ilegítima tasado en 3.008 ptas. El abogado del Estado pidió se condenara al procesado a la multa de 18.040 ptas. y pago de costas terminando la causa para sentenciar.

Las aguas minerales VICHY-ETAT son las alcalinas más superiores y las que mejores resultados producen tomadas a domicilio. VICHY-HOPITAL (estómago), VICHY-CÉLESTINS (rinitis), VICHY-GRANDE-GRILLE (higado). Son insustituibles.

De nuevo otro incendio ha devastado una gran extensión de bosque de las vecinas montañas. Esta vez le ha tocado el turno a un monte sito entre Borjas y Maspujols.

A juzgar por la gran extensión que abarcaba el incendio las pérdidas materiales son de consideración.

Todos los maestros interinos recientemente nombrados, así como los que lo sean en lo sucesivo, tienen diez días, desde la fecha de su nombramiento, para presentarse, a las respectivas Secciones administrativas, a retirar el título correspondiente y tomar posesión del cargo.

Hemos recibido el núm. 31 del semanario ilustrado «Heraldo de Reus», revista comercial, portavoz del campo de Tarragona, agena por completo a toda política partidista.

En la parte gráfica de dicho número se publica el retrato del malogrado dibujante Emilio Bolart, un fotograbado de una composición inédita, varias vistas de Reus y Cataluña y dibujos varios. Entre los artículos y composiciones literarias, figura una interesante entrevista celebrada con el sabio doctor Pittaluga sobre el proyectado saneamiento de Salou y los medios más adecuados para convertir las vecinas playas en un balneario que beneficiaría en gran manera los intereses generales de esta comarca.

GRAINS DE VALS es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis: uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, ha recibido por imposiciones la cantidad de 652.252 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 389.122 pesetas, habiendo abierto 466 libretas nuevas.

La Compañía del Tranvía de Salou, pone en conocimiento del público que, a partir del sábado, día 9 del actual, quedarán suprimidos los trenes números 24 y 23 que salen respectivamente del Arrabal y de Salou a las 6-50 y 7-40.

También a partir del citado día será suprimido el tren núm. 34 que sale del Arrabal a las 16-35 y en su lugar circulará el número 36 que partirá de dicho Arrabal a las 17-5.

Así mismo, desde el domingo 10 del actual, todos los domingos y demás días festivos se expenderán en las taquillas de Reus, billetes de ida y vuelta a Salou a 60 céntimos, valederos para el regreso por todo el día de su expedición y en todos los trenes.

La empresa del Kursaal anuncia para hoy y mañana, grandes sesiones de Cine proyectándose las interesantes películas «Barcelona y sus Misterios» y «La llave maestra».